

The IEA Dictionary of Epidemiology

The 5th edition of *A Dictionary of Epidemiology* has just been published. Edited by Miquel Porta and with contributions from over 220 epidemiologists worldwide, this new edition is also sponsored by the International Epidemiological Association (IEA) and published by Oxford University Press. Sander Greenland and John Last are the associate editors. The most recent innovations in epidemiological methods are incorporated. The scope of the book has been broadened in 4 directions: the biological sciences, epidemiological methods for clinical research, public health practice and health policies, and the social sciences.

Further information at: <http://www.oup.com/us/catalog/general/subject/Medicine/EpidemiologyBiostatistics/~/~/dmldz11c2EmY2k9OTc4MDE5NTMxNDUwMg==>

Primer anuncio del XIII Congreso SESPAS: Sevilla 2009

Os informamos de que el próximo congreso de la Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria (SESPAS) tendrá lugar en Sevilla, del 4 al 6 de marzo de 2009, bajo el lema «Tiempos para la Salud Pública».

La salud pública vive momentos de cambio, fruto de las transformaciones que afectan nuestras sociedades. Frente a ellas se deben abordar nuevas estrategias y nuevas formas de organización adecuadas a los retos que tenemos planteados: enormes, como la globalización, el cambio climático y sus impactos sobre la salud; grandes, como las «epidemias cotidianas» en enfermedades cardiovasculares, cáncer, sida, salud mental, accidentes, obesidad, yatrogenia, etc. Vivimos, pues, «Tiempos para la Salud Pública». Por ello, os invitamos a debatir y aportar la mejor inteligencia, argumentos y pruebas disponibles para visualizar los problemas y aportar soluciones que mejoren la salud de la población y las condiciones del medio ambiente, que reduzcan las incertidumbres en salud, mediante el diseño de políticas de salud pública y la reorientación de los servicios sanitarios y de la salud pública, entre otros tantos temas relevantes y de actualidad.

Ya está confirmada la reunión anual del CIBER de Epidemiología y Salud Pública en la jornada preliminar del congreso, y otras sociedades y organizaciones de relieve en el ámbito de la salud pública están considerando su participación y contribución en el encuentro.

De manera preliminar, los siguientes ejes temáticos constituyen la trama básica del congreso:

– Políticas de salud y salud pública: las reformas de salud pública en nuestro entorno; las nuevas leyes de salud pública; el buen gobierno del sistema, la estrategia de «Salud en Todas las Políticas» y las políticas de promoción de la salud, la evaluación del impacto en salud; comunicación y salud pública; la participación inteligente en salud pública; las desigualdades en salud y poblaciones vulnerables, inmigración y

salud pública; la organización de la salud pública y herramientas de gestión, etc.

– Salud y medio ambiente: globalización y su impacto en salud pública; cambio climático y su impacto en salud pública; el medio ambiente físico y principales retos para la salud pública, la protección de la salud pública; urbanismo y salud pública en nuestro entorno; el medio ambiente social, políticas y estrategias para una convivencia saludable, etc.

– La salud pública en el ámbito local: los socios locales estratégicos, los servicios sanitarios de atención primaria y salud comunitaria y la salud pública; el papel de los ayuntamientos en salud pública, experiencias innovadoras en salud pública, el pacto local, etc.

– Inteligencia en salud pública y formación/acreditación/competencias en este ámbito: vigilancia para la salud pública, sistemas de información integrados; investigación para la salud pública, infecciosas, crónicas, salud mayores, salud mental, etc.

En este encuentro de Sevilla pretendemos aunar 2 ambiciones: una producción científica de calidad y su plasmación práctica en las políticas, en acciones de abogacía y en una influencia efectiva sobre las reformas en curso.

Además, pretendemos que sea un congreso sensible a las innovaciones en el discurso y en los formatos, abierto a las contribuciones de las sociedades integradas en SESPAS y a otras entidades y socios relevantes en salud pública, especialmente a las personas y profesionales jóvenes. Por ello, pedimos que cualquier otra sociedad científica o profesional implicada en los «Tiempos para la Salud Pública», se sume a nuestra convocatoria. Necesitamos aportaciones desde perspectivas transversales hasta ahora poco presentes en nuestros congresos, como las que comporta la ética social, la sociología, la psicología, el análisis de políticas públicas, el urbanismo, la etnografía o las ciencias de la comunicación.

Desde Sevilla y desde Andalucía, os invitamos ya a preparar vuestras aportaciones y movilizar vuestros entornos profesionales para construir y hacer vuestro este congreso de salud pública.

Anotad en vuestras agendas la página web (www.sespas.es/congresosevilla2009) y estas fechas clave:

- Jornada precongreso: 3 de marzo de 2009.
- Congreso: 4-6 de marzo de 2009.
- Fecha límite para la presentación de comunicaciones: 20 de octubre de 2008.

¡Os esperamos en Sevilla!

Lluís Bohigas
Presidente de SESPAS

Patxi Cuberta
Presidente del Comité Organizador de SESPAS 2009

Carlos Álvarez Dardet Díaz
Comisionado para el Congreso SESPAS 2009

Cita en Sevilla: XIII Congreso de la Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria (SESPAS)

La Salud Pública vive momentos de cambio, fruto de las transformaciones que están sucediendo en nuestras sociedades. Frente a estas realidades, el debate pasa por abordar nuevas estrategias y nuevas formas de organización que puedan dar respuesta a los grandes retos que tenemos planteados, como la globalización, la flexibilización del mercado de trabajo o el cambio climático, entre otros fenómenos relevantes, y sus impactos sobre la salud.

Estamos convencidos de que vivimos “Tiempos para la Salud Pública”.

Por ello os invitamos a debatir y aportar la mejor inteligencia y evidencia disponible para vislumbrar problemas y ofrecer soluciones sobre salud y medio ambiente, entendido éste no sólo en su vertiente física sino también social y política (la promoción y protección de la salud en nuestro tiempo, urbanismo y salud pública, el entorno social y una convivencia saludable); las políticas para la salud pública (el trabajo intersectorial, la salud en todas las políticas, la evaluación del impacto en salud, las reformas en salud pública y el buen gobierno, los ayuntamientos y otros socios estratégicos en salud pública, la acción local y la acción global en salud pública, la nueva dimensión de los servicios sanitarios en un contexto descentralizado, la irrupción de la bioeconomía); las desigualdades por clase social, género o grupo étnico; o la necesaria reorientación de los servicios sanitarios y la salud pública.

En resumen, pretendemos aunar dos ambiciones: una producción científica de calidad y actualizada, junto con la ambición de traducirlas en implicaciones para las políticas, de hacer abogacía e influir en las reformas en curso.

Como siempre, además de todos los temas relacionados directamente con el lema del congreso, también se pretende recoger la producción científica que se haya generado en todos



los sectores de la salud pública. Es una excelente ocasión para compartir nuestras experiencias y los resultados de las investigaciones que hacemos.

Desde Sevilla, y desde Andalucía, queremos convocaros desde ya a preparar vuestras aportaciones y contribuciones, a movilizar vuestros entornos profesionales para construir y hacer vuestro un congreso de Salud Pública novedoso y atractivo. Por nuestra parte, nos comprometemos a crear las condiciones que lo faciliten y organizar un encuentro científicamente potente a la vez que influyente, saludable y divertido.

Ya puedes participar en la elaboración del programa y los debates en el foro del congreso y realizar tu inscripción (a precio reducido hasta el 20 de enero). Todo ello en la web del congreso: <http://www.sespa.es/congresosevilla2009>

¡Os esperamos en Sevilla del 4 al 6 de marzo de 2009!

XVII Congreso Derecho y Salud

Durante los días 19, 20 y 21 de Noviembre se va a realizar en Pamplona el XVII Congreso Derecho y Salud organizado por la Asociación de Juristas de la Salud (www.ajs.es) bajo el título “La asistencia sanitaria, la salud pública y la atención a la dependencia: dilemas y cuestiones pendientes”.

Más información: José Luis Ruiz Ciruelos (jl.ruiz.ciruelos@navarra.es).

FE DE ERRORES

En la nota metodológica de S. Berra et al titulada “Instrumento para la lectura crítica y la evaluación de estudios epidemiológicos transversales”, publicada en GAC SANIT. 2008;22(5):492-7, se ha detectado un error en el título en inglés del artículo. El título correcto es el siguiente: «A tool for the critical appraisal of epidemiological cross-sectional studies». La versión corregida ya está disponible en la página web de GACETA SANITARIA.